



Protokoll der 16. Sitzung am 24. September 2020

gemeinsame Sitzung mit der Kirchenverwaltung

1. Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit, Protokollführung

PGR - Entschuldigt sind: Alexander Bayerlein, , Bärbel Deckler, Svetlana Johannes, Karl Thein, Ansgar Volkmuth

KV – Entschuldigt sind: Peter Herrmann, Dr. Klaus Kemmer

Gast: Claus Köhler, Quartiersmanager Lindleinsmühle

Beschlussfähigkeit ist gegeben.

2. Geistliches Wort

Klaus Gierse: „Selig, die Frieden stiften“ – siehe Anlage 1

Nächste Sitzung: Rose Thein

3. Protokoll der 14. Sitzung am 10. Dez. 2019

Protokoll einstimmig genehmigt.

4. Mitteilungen

a) Kinderkrippe, Kindergarten, Pfarrheim St. Jakobus

Kinderkrippe wird am 01.09. eröffnet; Gartenbereich noch in Arbeit.

Kindergarten: Umzug aus Provisorium für Ende Oktober geplant; z.Z. Erledigung von Restarbeiten in Innenräumen; Außenbereich wird noch überarbeitet.

Pfarrheim: Dach undicht, Wasserschaden: Die Vergabekommission der Diözese hatte den Antrag auf Sanierung noch nicht auf der Tagesordnung.

Jetzige Nutzungsmöglichkeit wegen Corona: im Seminarraum bis 8 Personen, im Pfarrheimraum bis 16 Personen, insgesamt also 24 Personen

b) Pfarrversammlung St. Albert: Sa, 14. Nov. 2020

Wegen Corona kann die Pfarrversammlung nicht im Pfarrheim stattfinden. Lösung: Die üblichen Berichte werden in der Kirche im Anschluss an den Patroziniumsgottesdienst am Samstag, 14. Nov., 18.00 Uhr, gehalten. Ein Meinungs austausch kann hier ebenfalls stattfinden.

c) Gr. Pfarrsaal St. Albert: Belegung, Kinderhaus St. Albert

Mögliche Belegung im großen Pfarrsaal beträgt 22 Personen, im mittleren Raum 10 Personen.

Carmen Vierheilig möchte ihre Sportangebote wieder starten. Mit dem entsprechenden Hygienekonzept besteht dafür am Mittwochabend wieder eine Möglichkeit. Montag, Dienstag und Donnerstag haben generell kirchliche Gruppen Vorrang bei der Belegung der Räume.

Die Besprechung zur endgültigen Genehmigung des Umbaus des Kinderhauses wurde in der Vergabekommission der Diözese vom 8. Sept. 2020 wieder nicht behandelt.

Seit Pfingsten wartet die Kirchenverwaltung St. Albert auf eine Entscheidung der Diözese. Es wurde nun ein Gespräch erbeten, um die Gründe dafür zu erfahren.

d) Jugendarbeit St. Albert

Alexander Bayerlein wird ein halbes Jahr wegen eines Auslandssemesters in der Jugendarbeit und im PGR fehlen. Die Altpapiersammlung wird am 26. Sept.2020 durchgeführt.

Zeltlager 2021 wird abhängig von der Coronalage in Rothmannsthal geplant.

Tel.-Nr. Pfarreijugend-Handy: 01516-51 57 617



5. Nächste Pfarrgemeinderatssitzung in St. Albert

Beschlossen: Mo, 26. Okt. 2020, 20:00 Uhr, Gr. Saal

6. „Lindleinsmühle neue Mitte“

mit Claus Köhler, Quartiersmanager (Soziale Stadt Lindleinsmühle)

Bekanntgabe von Terminen zur Einbeziehung der Bürger bei den Planungen für die neue Mitte der Lindleinsmühle, Ort: jeweils Pfarrheim St. Albert:

30. Okt. 2020, 19.00 Uhr, Workshop: Vorentwürfe der teilnehmenden Planungsbüros werden vorgestellt, Kommentare und Anregungen der Bürger sind möglich.

31. Okt. 2020 ab 10.00 Uhr: Architekten ändern nach Bedarf die Modelle, interessierte Bürger dürfen zuschauen.

05. Nov. 2020: öffentliche Abschlusspräsentation der Modelle. Eine Fachjury inklusive zwei Bürger der Lindleinsmühle entscheidet über die Preisvergabe.

Verschiedene Gruppierungen wurden schon zu ihren Vorstellungen von der neuen Mitte befragt. Claus Köhler notiert nun wertfrei die Wünsche der Sitzungsteilnehmer, siehe Anlage 2

7. Blickpunkt 2022 – „Zukunft des Pfarrzentrums St. Albert“

Dieser Punkt wird auf die nächste Sitzung verschoben.

8. Verschiedenes

a) Missio-Gottesdienst 24. / 25. Okt. 2020

Normalerweise findet der jährliche Missio-Gottesdienst im Rahmen einer Eucharistiefeier am Sonntag in St. Jakobus statt (entsprechend des Misereor-Gottesdienstes in St. Albert) während in der jeweils anderen Pfarrei der Gottesdienst entfällt.

Da die in der Gottesdienstordnung für dieses Wochenende veröffentlichte Reihenfolge nicht geändert werden soll, der Arbeitskreis Mission-Entwicklung-Friede aber gerne den Missio-Gottesdienst mit Eucharistie feiern möchte, gilt:

Der diesjährige Missio-Gottesdienst wird am Sonntag um 10.00 Uhr in der Eucharistiefeier in St. Albert gefeiert. Am Sonntag bleibt es beim Wortgottesdienst in St. Jakobus und der Vorabendmesse am Samstag.

Zur Frage des gemeinsamen Gottesdienstes wird aus einem Beschwerdebrief von Thomas Henn, Mitglied des Arbeitskreis, ein Abschnitt zitiert. Der PGR begründet seine Entscheidung: Wegen Corona wurde auf einen gemeinsamen Gottesdienst am Sonntag verzichtet, zumal eine anschließende Begegnung beim Missio-Essen nicht stattfinden kann. Es ist selbstverständlich, dass dies eine Ausnahme ist und in Zukunft Gemeinschaftsgottesdienste sehr wichtig bleiben.

b) Goldhandys

Erste Unterlagen sind angekommen. Wenn die Spendenboxen da sind, werden sie in beiden Kirchen aufgestellt, auf Wunsch von Herrn Köhler auch im Quartiersbüro. Wer auf der Spendertüte seine Anschrift mitteilt, kann einen Preis (Smartphone) gewinnen.

Würzburg. 28.09.2020

Heidrun Grauer



Anlage 1



SELIG, DIE FRIEDEN STIFTEN

SELIG, die in Zeiten der Not zu ihrem Ursprung finden,
die im Kreuz den Baum des Lebens erkennen,
die Christus erfahren als Alpha und Omega.
Sie werden überwinden, was trennt.

SELIG, die in Zeiten der Not Solidarität leben,
die die Masken der Einsamkeit abstreifen,
die in Gemeinschaft über sich selbst hinauswachsen.
Sie werden die Welt erneuern.

SELIG, die in Zeiten der Not den Horizont offen halten,
die Türen der Hoffnung auftun,
die den Menschen Leben, Licht und Zuversicht bringen.
Sie werden Frieden stiften.

**SONNTAG DER
WELTMISSION**
Die Solidaritätsaktion der
Katholiken weltweit



Motiv: Tony Nwachukwu, Verkündigung Gebet: Katharina Bosl von Papp
www.missio-hilft.de Spendenkonto: IBAN DE23 3706 0193 0000 1221 22

Bestell-Nr. 601029

Anlage 2

Pfarrgemeinderat St. Albert, 24.09.2020

Welche Rolle spielt der Platz für die Lindleinsmühle?

Das gefällt mir ...

Das gefällt mir nicht ...

Das wünsche ich mir ...

- Attraktiver Ort der Begegnung
- Weihnachtsmarkt
- Aufenthaltsqualität schaffen
- Forum erhalten / gibt einen Rahmen bei Veranstaltungen
- Sitzgelegenheiten aufstellen
- Bäume erhalten
- Gut beleuchten, auch in den Ecken
- Mülleimer aufstellen
- Falls die Treppen (Forum) bleiben, dann direkten, barrierefreien Zugang zum Platz
- Brunnen aktivieren
- Öffentlicher Bücherschrank aufstellen
- Einheitliches Beleuchtungskonzept
- Platz frei halten, damit Raum für Veranstaltungen ist
- Markt halten
- Sparkassen-Zweigstelle erhalten (auch als Automaten-Zweigstelle)
- Optisch harmonische Gestaltung des gesamten „Bandes“ (gelb)
- Barrierefreier Zugang von Westen (vom Pfarrzentrum)
- Keine Steinwüsten
- Schaukästen sind gut, aber anders organisieren, Verteilung war gut
- Spielgeräte (aber nicht auf dem Platz, alter Standort war gut)
- Fahnenmasten erhalten
- Im Boden versenkte Lichtstreifen
- Schatten
- Zugang vom Platz zum Kindergarten barrierefrei
- Keine Steine / Basketballkorb zum Schutz der Kirchenfenster
- Leerstand in der Sparkasse vermeiden
- Urban gardening, Naschbäume

